

Tarifs douaniers de 25% imposés par l'administration Trump**NEXDEV EN MODE CELLULE DE CRISE POUR LES ENTREPRISES**

Saint-Jean-sur-Richelieu, dimanche 2 février 2025 – NexDev | Développement économique du Haut-Richelieu (NexDev) se mobilise alors que l'administration américaine confirme l'imposition de nouveaux tarifs douaniers sur les produits canadiens. Face à cette nouvelle réalité, NexDev agira comme un acteur phare pour accompagner les entreprises de la région, anticiper les impacts et défis économiques et rendre disponibles rapidement les mesures de soutien qui seront mises en place par nos gouvernements.

LA PROACTIVITÉ ET L'ACCOMPAGNEMENT : ESSENTIEL EN TEMPS D'INCERTITUDE

La première action mise en branle par NexDev a été d'interpeller les principaux partenaires du développement économique que sont la Ville de Saint-Jean-sur-Richelieu, la MRC, la Chambre de commerce (CCIHR) et le Centre d'aide aux entreprises (CAEHM) pour une réunion d'urgence, laquelle se tiendra lundi.

UNE CELLULE RÉGIONALE

Pour mieux cerner les répercussions sur le tissu industriel du Haut-Richelieu, une cellule stratégique se rencontrera ce lundi. Voici quelques points qui seront proposés:

- ▶ Mobiliser et unifier les acteurs régionaux pour bien comprendre les besoins des entreprises et déployer une stratégie organisée.
- ▶ Miser sur le maintien et l'accélération de la compétitivité et de la productivité des entreprises du Haut-Richelieu et l'achat local dans les chaînes d'approvisionnement;
- ▶ Appuyer le rayonnement des entreprises d'ici sur la scène provinciale et nationale.
- ▶ Relayer de l'information fiable aux paliers supérieurs.
- ▶ Rendre rapidement disponibles les programmes d'aide gouvernementaux qui seront dévoilés dans un avenir rapproché.

Comme cela a été constaté pendant la pandémie mondiale, c'est par l'étroite collaboration avec divers partenaires spécifiques au développement économique et avec les paliers gouvernementaux que le soutien s'est opérationnalisé. NexDev mettra à profit les relations tissées

avec les ministères et organismes tels Investissement Québec, Investissement Québec International, Services Québec, Manufacturiers et Exportateurs du Québec et Montérégie économique par exemple en ces temps difficiles.

CITATIONS

NexDev ne peut prévoir l'imprévisible, mais sa mission est claire : représenter les intérêts des entreprises du territoire et s'assurer qu'elles soient prêtes à réagir. **« Nous jouons notre rôle de facilitateur et de mobilisateur et nous croyons que la force du réseau permettra à nos entreprises de résister, voire de ressortir encore plus fortes du présent contexte. L'optimisation des chaînes d'approvisionnement, l'identification de nouveaux marchés et la vulgarisation des mesures d'aide qui seront, nous l'espérons, bientôt disponibles figurent parmi les actions prioritaires »**, a indiqué Mathieu Jeanneau, président de NexDev.

« La vigilance du Service aux entreprises de NexDev est rehaussé et nous sommes prêts à accompagner les entreprises du Haut-Richelieu dans cette période d'incertitude. Nous invitons toutes les entreprises concernées à nous contacter afin d'échanger sur leurs enjeux pour bénéficier de notre expertise et notre réseau », a mentionné Carole Cardinal, directrice générale de NexDev.

QUELQUES FAITS SAILLANTS (2022)

- ▶ Plus de 80 entreprises du Haut-Richelieu exportaient à destination des États-Unis.
- ▶ Ces entreprises embauchaient près de 5 500 personnes.
- ▶ 85,1% des exportations sont faites par les manufacturiers, ce qui en fait le secteur le plus affecté par l'imposition de tels tarifs. (Source MEQ).
- ▶ Considérant que les emplois manufacturiers peuvent créer de 2 à 5 emplois indirects, ce sont 15 à 30 000 emplois qui peuvent être affectés, en plus des autres industries.

À PROPOS DE NEXDEV

NexDev | Développement économique Haut-Richelieu est un organisme à but non lucratif fondé en 1981 responsable du développement économique de la région. La mission de NexDev est d'accroître la richesse collective et de faire rayonner le Haut-Richelieu, et ses 14 municipalités, dont Saint-Jean-sur-Richelieu, ici et à l'extérieur des frontières.